


Navidad 2024 | Los nacimientos

El camino lleva al «Gijón romano»

La Asociación Belenista inaugura y bendice en San Andrés de Cornellana su nacimiento, inspirado en Veranes y Cimavilla: «Es una pasada»

Sergio García

«Es una pasada», afirmaba ayer Jesús Vidal mientras observaba con detenimiento la muralla que integra una parte del belén monumental «El Gijón romano», inaugurado por la Asociación Belenista en el Palacio de San Andrés de Cornellana, en Contrueces. Un nacimiento que recrea, por un lado, la zona sur de la villa de Veranes y, por otro, la muralla que encerraba la península de Santa Catalina por tres de sus lados. Veranes y Cimavilla adquirieron protagonismo en un belén que retrotrae a los visitantes a la época del dominio romano de la ciudad.

El belén sobre Veranes se había realizado en 2020, pero la pandemia frustró su exposición en el Antiguo Instituto. Y estubo en el stand de los belenistas en una de las últimas ediciones de la Feria de Muestras. «La Alcaldesa se enamoró de él y había que retomar el proyecto», subrayó Plácida Novoa, presidenta del colectivo, que instó a los visitantes a contemplar «El Gijón romano» con «tranquilidad». «Todos los belenes hay que verlos desde distintos ángulos», apuntaba Novoa, «contenta» con cómo está marchando la campaña navideña, la más frenética para la asociación.

La galería porticada de la villa de Veranes da acceso a las habitaciones, al «triclinium» y a las salas principales de representación del «dominus». También se puede ver la escena de la Natividad y la adoración de los Reyes Magos. El Niño Jesús goza de una luz «celestial», como resaltó Julio Gómez, vocal de la Asociación Belenista, que ya pergeña la idea de representar la Anunciación en el faro de la Campa Torres. El nacimiento sobre



Por la izquierda, José Manuel Díaz, Constantino Bada, Julio Gómez, Plácida Novoa, Manuel Suárez, Montserrat López y Luis Trancón, ayer, junto al belén inspirado en la villa romana de Veranes, en San Andrés de Cornellana. | Juan Plaza



Los asistentes observan el belén que representa la muralla que encierra la península de Santa Catalina. | Juan Plaza

Veranes contiene, como detalles, musgo comprado en vivero y un jarrón cuya decoración se inspira en un fragmento de cerámica hallado en excavaciones en la villa.

En el belén que rememora la historia de Cimavilla hay una puerta de doble arco y se representa la cabalgata de Reyes Magos a través de las dos torres cuadrangulares. Se añadieron unos romanos encargados específicamente para el nacimiento y creados mediante la fórmula de impresión 3D, mientras que el resto de las figuras de «El Gijón romano»

corrieron a cargo de José Luis Mayo Lebrija.

Constantino Bada, consiliario de la Asociación Belenista, bendijo el belén, que ofrece «recreaciones de nuestra historia» con el pórtico de Veranes y la puerta de Cimavilla, indicó Bada, que invitó a disfrutar de elementos «señeros de Asturias». «Ya no son belenes al uso, sino obras de arte y también de fe», ensalzó el consiliario. La concejala de Cultura, Juventud y Museos, Montserrat López Moro, reivindicó la presencia del belén en un espacio como el Palacio de San Andrés de Cornellana, reformulando residencia artística y centro cultural. «Muchos hogares estamos preparados ya para nuestra decoración navideña. Es un momento familiar y la Asociación Belenista actúa como una gran familia para que todos los gijoneses podamos disfrutar de los belenes», sostuvo López Moro.

«Son preciosos ambos, innovadores y con muchos detalles», aseguraba Rosa Sánchez, ensimismada con los nacimientos en compañía de su marido Jesús Vidal, impresionada con «la teja romana». El belén podrá visitarse hasta el 7 de enero. Los horarios son de lunes a sábado de 12.00 a 14.00 y de 16.30 a 19.30 horas y los domingos y festivos de apertura de 12.00 a 14.00 horas, si bien el 25 de diciembre y los días 1 y 6 de enero solo estará disponible por la tarde y el 24 y 31 de diciembre se tomará un descanso. Por supuesto, «El Gijón romano» integrará la Ruta de Belenes «Villa de Jovellanos», que se celebrará del 13 de diciembre al 3 de enero. Estarán el belén monumental del Antiguo Instituto «De Oriente a Belén: oro, incienso y mirra», a inaugurar en unos días, y los nacimientos de las iglesias de San Pedro, San Lorenzo y San José, el centro comercial Los Fresnos, el colegio La Inmaculada y la habitual expendeduría de la calle Magnus Blikstad. Como ensalzó Julio Gómez, el belenismo «es una tradición» y en San Andrés de Cornellana ya son conscientes.

El Grupo Covadonga aspira a superar las ocho toneladas en su campaña de recogida de comida

La iniciativa, en beneficio del Banco de Alimentos, tendrá lugar entre los días 10 y 20 de este mes

Sergio García

«Hay que intentar batir el récord y llegar a más de ocho toneladas», aseguraba ayer Eutasio del Reguero, presidente de la comisión social del Real Grupo de Cultura Covadonga, en la presentación de la campaña de recogida de alimentos que llevará a cabo, del 10 al 20 de diciembre, la entidad sociodeportiva en beneficio de la Fundación Banco de Alimentos de Asturias. Del Reguero realizó una «llamada a la participación» y señaló que la iniciativa, bajo el lema «Somos Grupo solidario», pretende «concienciar sobre el problema del hambre que existe en nuestro entorno». «Esta campaña saca lo mejor de nuestros socios», enfatizó el responsable de la comisión social del club. El Grupo reunió en la pasada edición 7.882 kilos de alimentos.

La zona de recogida estará abierta de 10.30 a 13.30 y de 16.30 a 21.00 horas, mientras que habrá cajas preparadas específicamente para hacer aportaciones fuera de esos tramos. El espacio de entrada a los vestuarios



Por la izquierda, Luis Manso, Tasio del Reguero, Bernardo Sopena, Paco Prada y Pedro Miguélez, en la presentación de la campaña. | Marcos León

de Las Mestas será el lugar para efectuar las donaciones, y también habrá un marcador para contabilizar los kilos. En esa sede y en las demás habrá asimismo huchas para quien desee aportar económicamente. «Es un año especialmente difícil por lo que provocó la DA-

NA», confesó Bernardo Sopena, presidente del Banco de Alimentos de Asturias, que abogó por unir «las causas deportiva y solidaria» en este proyecto. Sopena remarcó que lo más se necesita son alimentos no perecederos, conservas animales y vegetales, leche, galletas, verduras o legumbres. «Y se que sean nutritivos y, a poder ser, precocinados», subrayó Sopena. «Esta es una acción de la que nos sentimos profundamente orgullosos», reivindicó Tasio del Reguero.